



よいことのために手を取りあおう

週報第18号令和7年12月18日発行



「パリ・オペラ座」

横浜鶴見北ロータリークラブ

【事務局】横浜市鶴見区佃野町 18-11 エトワール鶴見 303号

TEL 045-575-1821 FAX 045-575-1822

Email ytncclub@gmail.com

HP <https://www.rotary-tsuruminorth.jp/>

【例会】毎週木曜日 12:30 場所 新横浜グレイスホテル

会長／祝康一 副会長／渡辺直昭 幹事／小笠原憲介

第2466回例会 令和7年12月11日

委嘱状

齐唱 「奉仕の理想」

2026-2027年度地区役員
地区クラブ管理運営委員長

渡辺 直昭 会員

会長報告

12月8日～10日まで新竹ロータリークラブ71周年記念に出席してまいりました。お邪魔するまでは台湾新竹では乾杯攻撃にさらされ、気を失うほど飲まされるとの噂がありましたが、行ってみたところそのようなことは一切なく、飲みすぎないでパーティーを終えることができました。お酒をあまり飲めない私としましては助かりました。新竹ロータリークラブの方々は皆さん元気で私も影響を受けそして若返ってしまったのでしょうか、舞台で歌ってしまいました。その後、さらに盛り上がり20人から30人ほどが舞台で踊っていたと思います。

私、祝も71才であります「新竹ロータリークラブ」と誕生年が一緒でさらに「祝」という名前も縁起が良いとのことで話題になりました。

そして噂には聞いていましたが、新竹の町の発展のスピードは目を見張るようで、駅の近辺だけでも5から6棟の新築のビルが建設途上でした。日本で盛んに報道されていた中国とのトラブルの問題等々は全く感じられませんでした。過去に航空券を手配したところで家族の病気で行けなかつたりと、残念な状況が重なっていましたが、やっと訪問することができて大変うれしく思いました。この新竹の皆様とのフレンドリーな関係は先輩方の大変な努力の賜物だと思いました。来年も訪問しもっともっと新竹台湾のことをよく知ろうと思います、来年までに少し中国語も話せるようになるとよいですね。以上で会長報告終わります。

地区米山選考委員長
堀野 弘樹 会員

地区青少年交換委員長
松田 啓 会員



表彰

ポリオデーポスター ガバナー賞
聖ヨゼフ学園インタークトクラブ



創立記念日

上澤摩壽雄 会員（12月12日）

幹事報告

- ・理事役員会のご案内
- ・台湾新竹周年例会参加報告
- ・台湾国際大会案内
- ・年末家族親睦会のプレゼント提供のお願い

委員会報告

【田邊勝久会員】

- ・R財団地区補助金セミナー受講報告

出席報告

会員総数 32名

今回暫定 $25 / 32 = 80.64\%$

前々回確定 $28 / 32 = 93.33\%$

ニコニコBOX

祝 康一 簡さん、台湾訪問報告よろしくお願いします。私も同行いたしました。

小笠原憲介 台湾新竹へ祝会長、石渡委員長、渡辺副委員長、簡姉妹クラブ委員長と行つきました。簡さん卓話はありがとうございます。どうぞよろしくお願ひいたします。

上澤摩壽雄 簡さん台湾新竹訪問、ご苦労様。創立記念を祝つていただきありがとうございます。

簡 伸治 新竹ロータリークラブ71周年記念例会ご参加の皆様お疲れ様でした。そしてありがとうございます。やはり楽しいですね。来年もよろしくお願ひします。

松田 啓 私事ですが、第三子を授かりました。今年の年末家族親睦会は4.5人で来年は5人で参加させていただきます。

堀野 弘樹 上澤さん創立記念日おめでとうございます。皆さん新築訪問お疲れ様でした。報告の卓話楽しみにしています。また新竹訪問の皆様お疲れ様でした。

松阪 修平 年末家族親睦会参加の皆様、今年も豪華景品が揃って参りました。また素敵なおイベントもありますのでとても楽しみです。簡さん本日はとても興味深い宅はお願いいたします。

藤林 直美 台湾の楽しいお話をたくさんお聞かせ下さい。

渡辺 直昭 新竹RC参加の皆様お疲れ様でした。大変楽しかったですね。来年は米山世界大会と繋がった台北になりますね。その前に世界大会でしたね。

牧井 秀賢 台湾新築訪問団の皆様大変ご苦労様です。姉妹クラブ委員長卓話楽しみしております。

宮田 豊和 簡姉妹クラブ委員長、台湾訪問お疲れ様でした。活動内容をお聞かせください。楽しみにしています。

増田 泰成 創立記念日、上澤様おめでとうございます。簡さん卓話よろしくお願ひいたします。

上村 政二 堀野さん、税務署長表彰おめでとうございます。ますますのご活躍を期待いたします。皆さん新竹訪問ご苦労様でした。卓話ご苦労様です。

クラブ会員の為、敬称略

石渡宏衛 合谷保爾 青木賴江 今井新一郎

野村清司 畫間勝 多田信哉 田邊勝久

上原良廣 佐久間務

卓 話

「新竹訪問報告」

姉妹クラブ委員長
簡 伸治会員

日程 12月8日（月）～10日（水）

参加者 祝会長・小笠原幹事（お子様2名）

渡辺副会長・石渡国際奉仕委員長・簡姉妹クラブ委員長

姉妹クラブ締結 昭和52年10月4日

宮田忠雄第5代会長年度

プログラム及び記念誌は本年より
電子化されました。右記のQRコード
からお読みください。



式典はシェラトン新竹ホテルにて500名を超える参加者を迎えて盛大に開催されました。

参加クラブ 台湾国内の親・子・兄弟クラブ・
京都東山RC・マレーシアRC・横浜鶴見北RC
記念式典の様子は写真をご覧下さい。

周年記念式典に続き、台湾の最も歴史の古い5クラブが提携し活動する旨の締結式が行われました。

懇親会では新竹RCメンバーとの交流・姉妹クラブ同士での交流を深めることができました。小笠原家の2姉妹、碧海ちゃん・直海ちゃんも大いに楽しんでくれました。カラオケタイムでは祝会長が美声を披露・その後は簡会員も舞台上に上がり新竹メンバーとダンスを楽しんでいました。昔のような乾杯の強要も無く楽しく過ごすことができました。

台湾観光も大いに楽しみました。特に町中の隠れたグルメが好評でした。写真は魯肉飯と牛肉麺の名店、どちらもミシュランガイド掲載のお店です。



Rotary				台灣扶輪鑾金聯盟	
所屬社	簽約代表	RI核准日	所屬地區		
台北扶輪社	汪士毅PP ANDREW	1948.06.11	3481		
基隆扶輪社	雷新豐PP Halley	1953.11.23	3490		
台南扶輪社	王榮助P MOLD	1953.11.23	3470		
高雄扶輪社	董宏HIP CONTAINER	1954.06.16	3510		
新竹扶輪社	施慎豐P LION	1954.12.14	3501		

監證人
國際扶輪3501地區2025-26年度總監 劉正輝DG CHARLIE
創始主席：台北扶輪社 蔡祐吉PP JACK
輪值主席：新竹扶輪社 林家慶AG KEN





後半は台湾の歴史についてお伝えします。

- 先史以前の台湾は「**化外（未開・野蛮）の地**」と呼ばれていました。多数の原住民族が住んでいたと言われます。現在は16民族が認定され文化の復興と権利保障が進められています。
- 1624年スペインから独立したオランダがアジアでの拠点として台湾を占拠港の整備を進める
- 1661年 明の將軍の息子 鄭成功（日本生まれ・幼名「福松」）が「反清復明」を主張し清と戦うが南京で敗れ、台湾へ敗走。オランダ軍を掃討し台湾に政権を築くも熱病で死亡する。
- 1684年 鄭成功的息子の軍を破った清国は台湾を併合、再度の反乱を恐れた清国は海禁令・封山令によって台湾への入植を禁止する。

【日本統治時代・台湾がなぜ親日なのか？】

- 1895年 日清戦争の勝利によって台湾は日本に割譲される。当時「台湾には四害があり統治は不可能」といわれていた。
四害とはアヘン・好戦的な先住民・盗賊集団・疫病のこと。又、近海を通る諸外国の船舶が殺害、略奪される海賊行為が多発していた。
- 割譲が決まり上陸した日本軍に対して清国の残兵や一部台湾住民が抵抗し戦闘となつた。半年後の11月18日に全島平定宣言を発したが、その後1902年までゲリラ的な抵抗が続いた。
- 1898年第4代総督 児玉源太郎の下、後藤新平民生長官、新渡戸稻造が台湾の本格的な台湾行政の大改革を実施。日本の国家予算約2億2千万円の内、役6千万円を投入し、鉄道・港の整備、通貨制度、台北医学校設立・予防注射強制・上下水道の整備。衛生状態改善・アヘン撲滅活動を進める一方、サトウキビの品種改良や灌漑施設の整備、製糖工場の建設などを進め砂糖の生産高を3万トンから

- 160万トンに増やした。
- 1918年第7代総督 明石元二郎は水力発電事業を推進し現在でも水力発電の半分を供給する大觀水力発電所を建設した。教育制度を確立し、日本人と台湾人が区別を少なく教育を受けられるようにした。残念ながら在任中に病死、そのご遺体は遺言により今も台湾に埋葬されています。
- 台湾で最も愛されている日本人として知られている八田與一氏。最も有名な業績は嘉南大圳・烏山頭ダムの建設です。1917年の調査を経て明石総督時代に承認、1920年から1930年の10年をかけて完成した嘉南大圳・烏山頭ダムにより、不毛の地だった嘉南平原を台湾有数の穀倉地帯へと変えた。烏山頭ダムは最大貯水量1億5,000万m³、のセミ・ハイドロリックフィル工法でアメリカのフーバーダムができるまで世界一のダムでした。嘉南大圳は灌漑面積約15,000平方キロメートル、水路の総延長16,000km（ほぼ地球半周）総事業費5,413万円、現在では、5,000億円以上相当をかけました。八田與一記念公園のダムを一望する丘に銅像とお墓があります。
- その他にも台湾の近代化に尽力した多くの日本人が神様として祭られています。台湾の方々から伺うのは「日本人は台湾に沢山の恩恵を与えてくれた、でも一番大切なことは日本精神（リップンチョンシン）を伝えてくれたこと。」と言う言葉です。日本人の魂は台湾の中に生きています。
- 1945年大東亜戦争に敗れた日本が連合国に返還した台湾に、蒋介石軍1万2千人が台湾上陸。台湾人を支配した。
- 1947年2月28日台湾人女性に対する役人の暴行に端を発した抗議デモが台湾全土に広がった。多くの地域で実験を掌握したが、大陸からの援軍が武力によって徹

底的に鎮圧された（二二八事件）

- 1949年毛沢東に敗戦した蒋介石は数十万人の軍人と共に台湾に逃れた。その後大陸から移住した200万人の外省人と共に一党独裁支配をし、戒厳令を敷き、知識分子・不穏分子を弾圧、この状態は1987年まで続いた。二二八事件から戒厳令解除までの弾圧は白色テロと言われ、その犠牲者は数万人を超えると言われているがその実態は未だに調査中です。台北二二八記念館に資料が展示されています。
- 蒋介石の後を継いだ蔣經国の死後、国民党主席となった李登輝副総統は台湾の民主化を推し進め、1996年には台湾初の総統民選を実施、そこで総統に選出された。台湾民主化が本格的に始動した記念すべき日となった。

台湾が民主化されたのは僅か30年足らず。つい最近まで普通に密告制度が横行する一党独裁、言論・結社の自由が厳しく制限された国でした。だからこそ、日本時代の素晴らしさがより際立ったのです。

犬去りて、豚來たる（いぬさりて ぶたきたる、中国語：狗去豬來）とは、[第二次世界大戦](#)後初期の台湾社会における流行語、あるいは一種の差別用語である。

概要

ここでいう「犬」とは50年近く台湾を統治していた日本人のことを形容したものであり、「豚」とは戦後に台湾に渡ってきた外省人を指したものである。

日本の[台湾総督府](#)に代わって台湾統治を始めた国民政府（蒋介石政権）に対する台湾人（本省人）の失望を、「犬は獰猛で騒がしいとはいえ、番犬として重宝されるのに対し、豚は食べるだけで何もしない」ことに例えて言い表したものであり、これらの深刻な不満は1947年の「[二・二八事件](#)」で顕在化することとなる

年次総会



12月11日例会終了後、年次総会が開催されました。議長として祝会長が選出された後、議事に入り次年度理事役員候補者案が満場一致で承認されました。2026-2027年度は下記のよう决定了。

会長 小笠原憲介
会長エレクト 松田 啓
会長ノミニー 藤林 直美
副会長・クラブ奉仕 牧井 秀賢
職業奉仕 佐久間 務
社会奉仕 中西 美里
国際奉仕 渡辺 直明
青少年奉仕 堀野 弘樹
米山記念奨学 蜂須賀達寿
ロータリー財団 簡 伸治

第7回理事役員会議事録

- (1)会計報告→承認
- (2)鶴見夢ひろば会計報告→承認
- (3)RYLA 募集案内の推薦クラブ負担金について→確認
- (5)年末家族親睦進捗報告→確認
- (6)アンバサダー・ジュニア会員の会費見直しの件→承認

活動予定

12月23日(火) 年末家族親睦会

1月 8日(木) 2RC合同賀詞交換会

6月14日(日) 台湾国際大会

例会予定

12月23日(火) 新横浜グレイスホテル
～年末家族親睦会～

12月25日(木) 休会

1月 1日(木) 休会

1月 8日(木) 新横浜グレイスホテル
～2RC合同賀詞交換会～

1月15日(木) 休会

1月22日(木) 新横浜グレイスホテル